

Claude, neveu de notre gouverneur, né à LaRoche en 1717 passa au Canada. Après avoir été lieutenant et capitaine d'infanterie, il fut nommé lieutenant d'artillerie en 1745. C'est probablement lui que l'on rencontre aux environs du Détroit en 1747 sous le nom de chevalier de Beauharnois.

Claude-Charles, autre neveu, lieutenant, puis capitaine, vint en Canada et, en 1729, il obtint la seigneurie de Beauharnois. Il était alors lieutenant de vaisseau. Plus tard, on le retrouve (1740-41) avec le titre de chevalier de Saint-Louis et qualifié de sieur de Beaumont. C'est peut-être lui que l'on nommait également le chevalier de Beauharnois et qui figure comme enseigne en pied en Canada (1739).

Alexandre, vicomte de Beauharnois, petit-neveu de notre gouverneur, qui avait épousé Joséphine Tascher de la Pagerie, qui devint impératrice des Français, ne vint pas au Canada.

BENJAMIN SULTE

**L'oraison funèbre de Mgr de Laval.** (III, VIII, 349.)— L'oraison funèbre du vénérable de Laval, premier évêque de Québec, prononcée dans la cathédrale de Québec le 4 juin 1708 par M. de la Colombière, a été publiée en 1845 par l'abbé Bois, dans son *Esquisse de la vie de Mgr de Laval*.

L'ABBÉ H. GAGNON

**Les Canadiens-Français et la guerre de l'Indépendance américaine.** (III, IX, 352.)— Pendant l'invasion de 1775, un régiment canadien fut formé, ayant pour chef le colonel James Livingston. Un second régiment fut aussi recruté au Canada, et le commandement en fut donné au colonel Moses Hazen.

Quand les Américains évacuèrent le Canada, après la mort de Montgomery, les troupes canadiennes furent dirigées sur New-York, où un grand nombre de réfugiés canadiens et acadiens vinrent grossir leurs rangs.

Les capitaines et les lieutenants de ces régiments étaient généralement des Canadiens, et les officiers supérieurs, colonels et majors, des Anglo-Américains.

Parmi les officiers canadiens, citons : 1. Clément Gosselin, de l'île d'Orléans, capitaine et major à brevet, qui fut blessé à Yorktown, la dernière bataille de la guerre; 2. Augustin Loiseau, de Chambly (où il exerçait le métier de forgeron), qui combattit dans le régiment d'Ethen Allen, et devint capitaine; 3. Jacques Robichaud, capitaine; 4. Laurent Olivier, lieutenant; 5. François Monty, lieutenant; 6. Pierre Boileau, lieutenant; 7. Germain Dionne, lieutenant; 8. Louis Gosselin, enseigne; 9. André Pepin; 10. l'abbé Louis Chartier de Lotbinière, chapelain; 11. Jacques Laflamme, François Mallet, Pierre Roberge, Michel Lapointe, soldats. Tous faisaient partie de l'armée de Washington, qui menait la guerre dans l'Est.